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越雷池

不到20天时间里，曼联遭遇

两场0比4，如果说溃败于如日中

天的利物浦还是一个可以猜想

的结果，那么被布赖顿这种中游

球队打得如此狼狈，实在令老资

格英超球迷倍感震惊。

当然， 也会有人说： 震惊什

么，这几年曼联不是经常掉链子？

确实也是。 这是弗格森离开曼联

后的第九个赛季， 红魔一步步沦

为一支为欧冠资格 （而不是联赛

与欧冠冠军）而战的球队。 看球九

年，也许不能说“资格太浅”，只是

鉴于英超和曼联长久的影响力 ，

还够不上“老资格”。

自英超第一年进入中国转播

市场起， 曼联就是独一无二的球

队。 在弗格森离队前的20年，曼联

是唯一从始至终都是冠军争夺者

的队伍，而其他人都只是某个时段

的热门或竞争者，不论是早期的布

莱克本、中期的阿森纳，还是中后

期加入强队行列的切尔西、曼城。

在弗格森做出退休决定时 ，

舆论就有不少关于曼联前景的猜

测。 大部分人都想到红魔可能会

在一段时间内不那么适应身份变

化， 但毕竟它拥有全球数一数二

的吸引力和财政实力 （以及可持

续性），只要找对掌舵人 ，复兴只

是一个时间问题，无论如何，都要

比问题更严重的“后温格时代”的

阿森纳要容易得多。

但找对掌舵人又何其难。无论

是钦点的莫耶斯，还是拥有圈内名

望和豪门经验的范加尔、 穆里尼

奥， 或者是自带DNA的索尔斯克

亚，最终都落得个“走人时一地鸡

毛”的结局。 当年接手后被批得一

无是处的莫耶斯，居然在被解雇后

赢得了一个半真半假的绰号“千古

奇冤”，在近年来的总结回顾里，不

少媒体认为曼联过早解雇莫耶斯

是“后弗格森时代”的一大错误。但

站在当时的立场，也不难理解莫耶

斯为什么走人，毕竟他拿着一套冠

军班底，结果打出单场80+次传中

而无进球的神作。

聘请教练这事， 和谈恋爱一

样，在错的时间遇到对的人，或在

对的时间遇到错的人， 最终都只

能是悲剧。 兰尼克可能既不是对

的人，也非相遇在对的时间。 这位

德国人的执教能力并没有得到公

认 （他后期扮演的更多是经理人

角色），执教到赛季末离任的短合

同进一步折损了他在更衣室的权

威感。 至于时间，其实是与索尔斯

克亚分手分得太犹豫， 因而错过

了孔蒂。

假设没有任何意义。 曼联即

将迎来“后弗格森时代”的第六位

正式主帅， 但滕哈格真的能改写

红魔衰败的命运吗？希望如此。对

于英超而言， 一支强大的曼联会

增添更多的光彩。

自说自画

●“火箭”奥沙利文以大比

分击败特鲁姆普，第七次夺得斯

诺克世锦赛冠军。 在这之前，英

国著名台球运动员亨得利也取

得过七次世锦赛冠军，由此人称

为“台球皇帝”。不过亨得利在恰

好整整十年前宣布退役了。奥沙

利文这场追平他“七冠王”的战

局， 亨得利是作为评论员目睹

“火箭”升空的。老“皇帝”曾经认

为自己的七冠纪录没有后辈球

员能够追平，现在他不得不承认

奥沙利文还将会刷新七冠旧纪

录。 八冠？ 九冠？ 甚至十冠？ 只

要奥沙利文仍然觉得他手头拮

据缺钱用，那么他还是会手执枪

杆上阵争冠的。

奥沙利文不是一个忸怩作

态的台球手， 他好几次表示只

要觉得生活宽裕了， 就会离开

斯诺克大赛一阵子。 所以“火箭”

时现时隐，让人捉摸不透。 在一次

公开赛中， 奥沙利文大有希望打

出147满分杆，但他去打了粉球而

放弃了满分奖。 赛后他认为这次

的满杆奖金太低 ： “它配不上

147！ ”奥沙利文是有点像台球长

桌边上的守财奴的。 他在30年的

台球生涯中至少已经挣下了一千

万英镑。 “火箭”是围着铜钿银子

转的，哈哈。

●喜欢看斯诺克大赛的朋友

大多是为了去看奥沙利文表演

的。 他是典型的进攻型选手，出杆

速度奇快， 常常会使得裁判员摆

球的节奏也跟不上。 “火箭”由此

得名。 奥沙利文的球技华丽多彩，

击球顺畅利落，清台如行云流水。

这次战特鲁姆普， 有一局打成平

分来争黑球， 奥沙利文对库边的

黑球从容一击， 那颗黑球撞击三

库准确落入中袋。 神来之杆，满场

欢呼。 奥沙利文还能左右开弓，在

右手不利击球的场合他会用左手

来持杆击球。 毫无疑问，奥沙利文

是斯诺克运动中的天才枪手。 他

为了备战大赛， 可以天天六七个

钟头泡在台球房里操练枪法。 天

才是天赋加上刻苦训练才成就

的。 光有天赋而不认真训练钻研

的运动员至多只是一颗流星 ，划

空而过，转瞬消失。 神州的流星不

少吧，不必去细数了。

●奥沙利文是斯诺克有史以

来最伟大的球员， 这已经没有什

么可争议的了。 他的才华横溢、桀

骜不驯使斯诺克运动仍然保持着

对世人的吸引力。 “火箭”升空钻

天，大家仰望吧。 喜爱“火箭”，不

需要理由。

中超报名名单
透露的新希望

等待夺标

利物浦和皇马谁能拿欧冠

也就罢了， 我就想看穆帅能不

能拿欧协杯。

虽然意甲现在只有罗马队

还奋战在欧战， 但意甲的裁判

们显然对此毫不在意， 他们觉

得自己的一生之敌， 就是从英

超重返意甲的穆里尼奥， 于是

各种针对各种小动作， 被禁赛

和下放也在所不惜。

这是什么精神？ 根本就是针

对穆里尼奥不以为耻反以为荣的

集体无意识。 就算被投诉了，也就

是下放到次级联赛， 或少执裁几

场比赛，反而能够在“穆帅失恋联

盟”里面多得几句谈资。

罗马球员整体水平的确还不

足以达到前三名，但努力一把，拿

到欧冠资格，并非不可能，可一个

赛季下来，明眼人只知道，努力也

没用，有穆帅在，除非罗马逆天发

挥，才能挤掉那个第四名。

其实罗马已经逆天发挥了 。

神奇的是， 在切尔西不得志的亚

拉伯罕，被穆里尼奥收入囊中，在

亚平宁大放光芒———回想一下 ，

如果不是穆帅极力引进亚拉伯

罕，在如今的切尔西，亚拉伯罕还

有多少青春可以挥霍？

瓜帅已经又一次倒在欧冠的

门口， 安帅又一次准备和渣叔掰

手腕，庙堂以高，他们谁能捧得冠

军，都是锦上添花。 但是，首届欧

会杯，能不能夺冠，才是穆帅和罗

马本赛季最值得争取的荣耀。

虽然只是欧洲第三级别的杯

赛， 虽然曼联对小三冠嗤之以鼻，

虽然欧会杯比起穆帅为曼联夺得

欧联杯还差一个档次，但再渺小的

冠军，也是冠军，都值得全力以赴。

莫斯科不相信眼泪， 绿茵场

不记得亚军。 在热刺于决赛前解

雇穆帅那一刻， 这个白发苍苍的

男人，就已经决定，要用一个冠军

宣告自己还没老去。 哪怕这个冠

军会被嘲讽，但是，嘲讽他的人，

他根本不在意。

真正欣赏罗马和穆帅的球

迷，也不在意。 他们在意的，就是

让这个老男人和自己10多年无冠

的球队，在5月结束之前，一个荣

耀诞生。 一起来期待，意甲球队的

独苗，在穆帅带领下，本赛季欧战

能否夺标。

错的时间
错的人

天才“火箭”

2022赛季中超联赛究竟何时

开赛？ 迄今为止尚未有明确的说

法， 但征战中超各队的赛季准备

工作已经全面铺开， 特别是在第

一个转会窗口关闭之后， 各队征

战的大名单已经陆续敲定。 一个

共同的现象或者说新赛季的一大

特征就是各队的年轻球员数量普

遍增加， 而且各队还强调都是从

本梯队中提拔上来的。 实际上，从

本梯队中提拔年轻球员进入一队

原本应该是职业俱乐部该做 、该

干的事情，而这在“金元时代 ”反

而被认为是“不愿花钱”的标志。

所有人都在说， 中国足球搞

不好的原因在于不重视青少年球

员培养。 但不能简单地说各队不

重视，实际上过去这些年来，多数

职业俱乐部还是意识到了梯队建

设的重要性， 可在一线队与梯队

之间，这道“门”因为资本的力量

与冲击而被关上了： 一线队的好

坏与梯队建设并无关系。 “金元时

代”的中国足球，一线队好与坏的

评判标准更多地被认为是 “花钱

与否”，愿意花钱 、引进所谓的超

级大牌外援，就会被冠以 “豪门 ”

的说法。 青少年梯队建设同样也

以花钱多少来进行评判。 所以，青

少年球员也是 “砸钱 ”，俱乐部到

处挖人， 然后以在国内青少年比

赛中的成绩来进行验证。 取得了

好名次， 就会被认为是梯队建设

搞得好；成绩不佳者，则会被认定

“不注重梯队建设”。

但是， 在梯队球员年龄到了

应该进入一线队的时候， 因为一

线队一直是以 “卖人 ”、引进外来

人员为主， 本梯队的球员很少能

够有机会进入到一线队之中。 在

“U23政策”出台之后，各队为了应

付这个政策， 偶尔从梯队中提拔

个别人员进入一线队， 更多的时

候依然还是愿意去花钱引进。 所

以， 俱乐部一线队与梯队之间的

大门是被人为地关上了。

受到整个经济大环境以及疫

情的冲击， 各俱乐部的母公司或

企业已经不可能再像以前那样到

处“烧钱”了，一线队即便是想继

续从外面引进球员也是无能为力

了。 无奈之下，各俱乐部只能从本

梯队中提拨一些不错的球员进入

到一线队之中。 因而，今年中超各

队呈现出的一大特征就是本俱乐

部梯队中的年轻球员成批进入了

一线队、 出现在报名参赛大名单

中。 这可以说是无奈之举，也是回

归理性之举。 因为纵观世界足坛，

大多数俱乐部其实还是从自己的

梯队中提拔年轻球员。

所以， 今年中超各俱乐部采

用这样的做法， 更应该说是中国

足球的幸事。 在“没钱可烧”的情

况下，真正按足球规律办事，或许

反而能够让中国足球得以重生。

过去几天里， 欧洲足坛最热

门的新闻， 就是当红炸子鸡哈兰

德已经前往曼彻斯特接受了体

检，他将会在下赛季加盟曼城队。

此前有过很多报道说， 哈兰

德有可能去这家俱乐部， 有可能

去那家俱乐部， 包括巴萨也和哈

兰德曾经传出绯闻， 但是谜底大

概率现在已经揭晓， 他将会前往

英超最有钱球队之一的曼城。

已经有媒体排出了曼城下个

赛季的预计阵容。 哈兰德会是那

块最重要的拼图吗？

过去三个赛季在多特蒙德 ，

哈兰德交出的数据是66次登场完

成61个进球和15次助攻。 最近两

个赛季， 哈兰德在德甲射手榜上

都是排名进入前三。

而即将收尾的这个赛季 ，英

超最新射手榜直到第八名， 才看

到一名曼城球员斯特林。

当然， 你也可以说哈兰德是

继承了父亲的衣钵。 他的父亲当

年在英超就曾经效力过曼城 ，那

个时候曼城可不是什么有钱的球

队，和当时如日中天的曼联相比，

曼城草根的味道更浓烈。

今年夏天欧洲转会窗， 两位

当红小生的去向最引人注目 ，其

中之一是哈兰德， 另外一个就是

姆巴佩，最新的媒体报道，姆巴佩

也在这两天悄悄去了马德里玩

耍。 有消息称姆巴佩还是决定要

去皇马， 尽管大巴黎给他开出了

一个天价的续约合同， 到底最终

谜底会是什么？ 我们还要再看看。

和热闹的欧洲足坛相比 ，中

国足坛现在是冰点以下的感觉 。

冰点以下虽然泡沫不像以前那么

的丰富， 但是好处是可以让你去

冷静地思考很多问题。

冷静和理性这两件事， 要想

真正做到，真的很不容易啊。

哈兰德
的新东家
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